

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Menurut Moleong²⁴ penelitian kualitatif yaitu penelitian yang hasilnya berupa tulisan secara teks yang dipaparkan secara induktif. Pemilihan penelitian kualitatif ini dikarenakan data yang ada ini adalah kualitatif. Sehingga peneliti memilih untuk menggunakan penelitian kualitatif. Hasil penelitian kualitatif akan dikelola dan direduksi. Kemudian, data akan disajikan dalam bentuk teks dan wacana. Kemudian, pendekatan penelitian deskriptif menurut Moleong yaitu penelitian yang dipaparkan secara terstruktur melalui metode dan teknik yang telah ditentukan kemudian hasil tersebut akan dikolerasikan dengan realitas yang ada. Pada penelitian ini akan menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Penelitian ini bertujuan memaparkan hasil penelitian secara deskriptif berkaitan dengan fenomena penggunaan hijab dikalangan remaja putri.²⁵ Alasan menggunakan metode kualitatif karena data yang dibutuhkan sangat detail sehingga harus dilakukan dengan wawancara untuk menggali secara dalam konstruksi yang dimiliki setiap informan.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini dilakukan di Desa Dayu, Kecamatan Purwoasri, Kabupaten Kediri. Alasan penentuan lokasi ini dikarenakan peneliti

²⁴Moleong, Lexy j, Metodologi Penelitian Kualitatif, Edisi Revisi,(Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2017),53.

²⁵ Ibid., 53.

menemukan permasalahan penelitian di lokasi ini. Peneliti melihat remaja putri di Desa Dayu ini mulai menggunakan hijab baik dalam waktu sementara ataupun dalam jangka waktu lama. Waktu penelitian dilaksanakan kurang lebih 2 bulan dengan rincian alokasi waktu yang pertama yakni satu Minggu digunakan untuk Pra lapangan, kedua satu Minggu melakukan observasi lapangan, ketiga kurang lebih 3 minggu mulai pengumpulan data penelitian, keempat selama 2 Minggu dilakukannya penyusunan laporan.

C. Subyek Penelitian

Subyek penelitian adalah sumber data yang dimintai keterangan serta informasi yang sesuai dengan apa yang sedang dikaji oleh peneliti. Sehingga peneliti mendapatkan informasi yang akurat. Subyek penelitian tersebut terdapat 6 informan dengan inisial :

1. MSAL (Siswa 16 Tahun)
2. KS (Siswa 17 Tahun)
3. ADPM (Siswa 16 Tahun)
4. HAAT (Mahasiswa 18 Tahun)
5. NLJ (Mahasiswa 19 Tahun)
6. FLM (Mahasiswa 20 Tahun)

D. Sumber Data

Pada penelitian ini akan menggunakan dua jenis sumber data yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder sebagai berikut :

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah sumber data utama dalam kegiatan penggalian data. Sumber data ini digunakan untuk memecahkan permasalahan yang telah dirumuskan. Sumber data primer pada penelitian ini yaitu hasil dari wawancara dengan informan serta observasi di lokasi penelitian. Peneliti akan Menyusun daftar pertanyaan wawancara sesuai dengan indikator dan variable penelitian. Kemudian peneliti menentukan informan dengan teknik snowball. Jumlah informan pada penelitian ini berjumlah 6 orang, dengan teknik penentuan sampel berdasarkan kriteria yaitu perempuan remaja dengan usia 16-20 tahun. Alasan pemilihan subjek tersebut dikarenakan remaja yang berkisar usia 16-20 masih memiliki kondisi emosional yang belum baik sehingga keputusan berhijab yang diambil tentunya disebabkan oleh faktor-faktor tertentu yang akan digali dalam penelitian ini untuk mengetahui alasan remaja tersebut menggunakan hijab.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber data yang digunakan untuk mendukung sumber utama. Fungsi dari sumber data sekunder ini untuk memperkuat serta menunjang sumber data primer untuk memecahkan permasalahan yang telah dirumuskan. Sumber data sekunder dalam penelitian ini yaitu berupa remaja-remaja yang menggunakan hijab dalam jangka waktu yang cepat.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pada penelitian ini terdapat teknik-teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Teknik pengumpulan data tersebut meliputi:

1. Observasi

Observasi dilakukan untuk mengetahui kondisi lokasi. Observasi juga disebut sebagai pengamatan untuk mengidentifikasi karakteristik serta pengetahuan awal untuk mengetahui kondisi lokasi yang akan dilakukan penelitian khususnya pada penelitian studi kasus. Pada penelitian ini observasi dilakukan di Desa Dayu, Kecamatan Purwoasri, Kabupaten Kediri. Observasi juga digunakan untuk mengamati perilaku remaja putri yang mulai gemar menggunakan hijab di Desa Dayu. Penelitian melakukan pengamatan terhadap lingkungan rumah informan dengan cara bercengkrama dengan tetangga sekitar. Subyek pada penelitian ini yaitu berupa narasumber. Narasumber juga dapat disebut sebagai informan yang dapat memberikan data-data sesuai dengan kebutuhan dalam penelitian tujuannya agar dapat menjawab permasalahan dalam penelitian. Subyek penelitian ini dipilih dengan teknik *purposive sampling* yaitu dengan menentukan sampel berdasarkan kriteria yang ditentukan. Kriteria tersebut adalah remaja putri yang berusia 16-20 tahun serta subyek tersebut telah menggunakan hijab.²⁶

2. Wawancara

²⁶ Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 223.

Wawancara merupakan kegiatan tatap muka antara informan atau narasumber dengan peneliti. Wawancara ini digunakan untuk menggali data-data secara akurat terhadap informan langsung secara mendalam. Wawancara ini untuk mendapatkan temuan data yang valid. Dalam kegiatan wawancara harus memiliki pedoman wawancara yang sesuai dengan rumusan permasalahan yang telah di kerucutkan indikator-indikator permasalahan tersebut untuk mencapai tujuan permasalahan yang diteliti. Pada penelitian ini wawancara dilakukan langsung pada subyek penelitian yaitu pada remaja putri yang berhijab di Desa Dayu, Kecamatan Purwoasri, Kabupaten Kediri.

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan kegiatan mengabadikan suatu momen yang penting dalam bentuk foto maupun video. Dokumentasi pada penelitian ini yaitu saat kegiatan penelitian. Foto dan video berupa kegiatan penelitian saat wawancara dan observasi pengamatan. Dokumentasi juga digunakan sebagai bukti penelitian bahwa penelitian tersebut benar-benar dilakukan.

F. Pengecekan Keabsahan Data

Pada penelitian ini akan menggunakan teknik pengecekan keabsahan data dengan triangulasi data. Menurut Moleong (2017)²⁷ triangulasi merupakan pemeriksaan keabsahan data. Pemeriksaan keabsahan data ini dengan menggunakan pemanfaatan sumber diluar data yang dikumpulkan. Tujuan

²⁷Moleong, Lexy J, Metodologi Penelitian Kualitatif. Edisi Revisi, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya,2017),53.

dilakukan kegiatan ini adalah sebagai perbandingan data penelitian yang nantinya akan di *crosscheck*. Hal ini dilakukan agar penelitian tersebut dapat dipertanggung jawabkan. Teknik triangulasi yang digunakan pada penelitian ini untuk mencapai standar kredibilitas hasil penelitian.

G. Teknik Analisis Data

Menurut Miles dan Huberman (2017) kegiatan analisa data kualitatif dalam tiga kegiatan yaitu :

1. Reduksi Data

Pada tahap ini data yang telah didapatkan akan direduksi. Maksud dari reduksi adalah penyederhanaan data. Mengambil data-data yang sesuai dengan permasalahan. Temuan data yang berada diluar konteks permasalahan akan disisihkan dan tidak digunakan.

2. Penyajian Data

Pada tahap ini, data yang telah disederhanakan dan telah dipisahkan pada tahap sebelumnya yaitu reduksi data. Maka, pada tahap penyajian data yaitu menyusun data secara terstruktur dan terorganisir secara rapi. Penyajian data dapat dilakukan dengan cara penyajian melalui grafik dan diagram.

3. Kesimpulan

Data-data yang telah disederhanakan, kemudian disusun dan disajikan dengan tepat. Maka, langkah selanjutnya adalah tahap penarikan kesimpulan. Pada tahap ini hasil dari penelitian dapat disimpulkan apakah penelitian yang dilakukan sesuai dengan teori yang telah dikemukakan

atau tidak. Kolerasi antara teori dengan realitas kenyataan sehingga dapat ditarik sebuah kesimpulan.

H. Tahap - Tahap Penelitian

Pada tahap penelitian ini, peneliti menggunakan tahapan yang ditemukan oleh Lexy J. Meleong antara lain :

- a. Tahap Pra Lapangan, merupakan tahapan menyusun rencana penelitian, memilih lokasi/lapangan penelitian, mengurus perizinan, konsultasi,serta memilih subyek penelitian dengan mencari informasi terlebih dahulu.
- b. Tahap kegiatan lapangan, merupakan tahapan memahami latar belakang penelitian, memasuki lapangan,dan kemudian diikuti dengan proses pengumpulan data.
- c. Tahap Analisis Data, merupakan kegiatan mencermati secara mendalam, melakukan redaksi data,lalu mengecek keabsahan data.